
п РЕСС-КОНФЕРЕНЦИИ 

Милицейский уазик неспешно двигался по улице Кирова. Встреч
ный поток автомашин был редок, и патрульный экипаж промыш
ленной милиции ОАО «ММК» в составе командира взвода, стар
шего лейтенанта милиции Алексея Чунтонова, старшины Алексея 
Титова и водителя, младшего сержанта Оскара Сарсыбаева вни
мательно всматривался в состояние ограждения комбината. 

— Промышленный забор ММК коробкой. Поняв, что ему грозит, 
вдоль этой улицы самый незащи
щенный, — рассказывает Чунто-
нов. — Здесь мало пешеходов, ох
ранники не в состоянии взором 
охватить этот участок длиной бо
лее трех километров. Вот этим и 
пользуются несуны. 

— А так называемые «зубы Ша-
беса» не помогают? 

— Нет, конечно. Среди этого 
металлического нагромождения то 
тут, то там появляются, конечно, 
не сами собой, различные дыры. Их 
заделывают, но... несуны никак не 
успокоятся. Поэтому в маршрут 
патрулирования мы всегда включа
ем этот участок. Да и задержаний 
здесь было немало. 

— Что несут? 
— В основном цветной металл. 
— Особенно славится подобны

ми несунами, — вступил в беседу 
старшина Титов, —район 14-го уча
стка. Под покровом темноты с «то
варом» спешат на последний трам
вай. Правда, и нам надо проявлять 
хитрость, чтобы задержать несу
нов с поличным. 

...Уазик продолжает свой путь. 
Проезжаем территорию производ
ства товаров народного потребле
ния. 

— Было время, когда сотрудни
ки вашей милиции здесь задержи
вали немало похитителей эмалиро
ванной посуды. Составлены десят
ки протоколов. Каково положение 
сегодня? 

— Относительно спокойно. 
— Что еще пытаются вынести с 

комбината? — вновь обращаюсь к 
Чунтонову. 

— Все. Всяческими хитростями 
стараются что-нибудь да вывезти. 
Проверяем все тщательно: и доку
менты, и груз. Или вот совсем не
давно наши сотрудники совершали 
очередной объезд ММК. В свете 
фар увидели человека с большой 

несун бросил коробку и —в бега. 
НО попробуй, поймай кого-нибудь 
ночью на бездорожье комбината. 
В коробке же обнаружили компью
тер. 

...В районе проходной огнеупор
ного производства обгоняем авто
машину, груженную металлом: 

— Как только машина проедет* 
через проходную, проведем оче
редную проверку, —дает указания 
старший лейтенант. 

...Очереди на проходной не 
было, но нужная машина что-то 
долго не покидала границу проход
ной. 

— Наверное, сотрудники воени
зированной охраны что-то запо
дозрили, — проговорил Сарсынба-
ев. 

Действительно, заподозрили. 
При проверке оказалось,'что не 
хватает ряда документов на вывоз 
металла и нет сертификата каче
ства. А сотрудница военизирован
ной охраны засомневалась в ука
занном в документе весе вывози
мого металла и потребовала, что
бы водитель проехал на конт
рольные весы. 

...Рация в машине работала^.по-
стоянно. В эфире звучали различ
ные приказы, просьбы, вопросы. 
Экипаж, казалось, не обращал на 
это внимание. Но так только каза
лось. Где-то в районе бывшего тре
тьего мартеновского цеха прозву
чал приказ: «Срочно вернуться на 
базу. Забрать сотрудников дозна
ния, розыска и следовать в душе
вую углеподготовительного участ
ка ЦЭСа. Там задержан вор». 

Через 10 минут — мы на месте 
преступления. А йоришкой оказал
ся четырнадцатилетний практи
кант технического училища: некто 
господин Ермаков, росточком с 
вершок. Понятное дело — были 
слезы. 

— Практикантов у нас двое, — 
рассказывают рабочие участка. — 
Будущие сварщики. Тут начали за
мечать, что из душевой стали ис
чезать кое-какие вещи, карточки. 
Мы к ним. «Нет, дяденьки, это не 
мы», —отвечают. А сегодня идем 
с обеда. Глядь, Ермаков навстре
чу: куртка на нем какая-то не та
кая, а более полная. Мы к нему. А 
он от нас бегом. Догнали. Куртку 
расстегнули — под ней кожаная 
куртка одного нашего работника. 
Зачем он это сделал, Ермаков так 
толком и не ответил, больше лил 
слезы. 

— Воровство в душевых — это 
какой-то бич, — говорит старшина 
Титов. — Вроде все предусматри
ваем и мы, и руководители цехов, 
а хищения все равно происходят. 

...Наш маршрут подходил к кон
цу. Но и этого времени было дос
таточно, чтобы убедиться в том, 
что служба у сотрудников промыш
ленной милиции ММК нелегка. При 
таком добросовестном отношении 
к порученному делу есть и хорошая 
отдача. Но это дело статистики. 
Меня же привлек другой факт. По 
ходу маршрута, где бы мы ни ос
танавливались, водитель Сарсын-
баев редко выходил из машины, а 
если и выходил, то не глушил дви
гатель и старался подложить под 
колесо какой-нибудь камешек. Я 
поинтересовался, для чего он так 
делает? 

— На патрулировании у нас 
одна-единственная машина, вот 
эта самая. Эксплуатируется она 
нещадно, круглые сутки напролет. 
Ремонт — тоже на ходу, между 
сменами. Не глушу, потому что 
стартер неисправен. Есть еще мас
са неисправностей... 

Жаль. Думалось, что уж наша, 
комбинатовская, милиция проблем 
с автотехникой не имеет. Ошибка 
вышла! 

Ю. ГАЛИН. 
На снимках: экипаж: А. Чунто-

нов, А. Титов, О. Сарсынбаев; дос
мотр груза. 

Евгений Николаевич СЕМЕНОВ 
4 ноября 1997 года после 

тяжелой и продолжитель
ной болезни скончался Евге
ний Николаевич СЕМЕНОВ. 

Родился он 21 апреля 1930 г. в г. 
Ворошиловске Ворошиловградской 
области. После учебы в МГМИ с 
1952 по 1969 годы прошел в марте
новском цехе № 3 все ступени про
фессионального мастерства от под
ручного сталевара до начальника 
цеха. Будучи начальником цеха, 
Е. Н. Семенов лично руководил раз
работкой и внедрением в производ

ство таких технических новшеств, 
как реконструкция мартеновских 
печей под продувку стали кислоро
дом, выплавка легированных ста
лей в двухванных желобовых печах, 
скоростная разливка стали. 

С 1972 г. и до выхода на пенсию 
Е. Н. Семенов, работая заместите
лем начальника техотдела комби
ната, внес существенный вклад в 
совершенствование технологии 
сталеплавильного производства и 
внедрение крупных технических 
мероприятий. 

Е. Н. Семенова отличали высо
кая эрудиция, глубокое знание 
технологии конвертерного и марте
новского производства стали, оба
яние, человечность. Он бережно 
растил молодых специалистов, 
оказывая им помощь и бескор'ыст-
но передавая богатейший опыт и 
знания. Друзья, коллеги по рабо
те помнят его как технически гра
мотного специалиста и руководи
теля. 

Все, кто знал Е. Н. Семенова, 
скорбят о нем. 

КОЛЛЕГИ. 

ЗНАЧИТ - СЛУЖИТЬ ЛЮДЯМ 

респондента: 
— Внесение поправок в Устав 

города в день его опубликова
ния в городской газете не по
служит ли прецедентом, и не 
войдет ли внесение поправок в 
основной документ, по которо
му будет жить город, 6 привыч
ку? 

Ответил председатель городс
кого Собрания Ф. Мухаметзянов: 

— Во-первых, на внеочередном 
заседании городского Собрания 
обсуждалось два вопроса: о внесе
нии поправок в Устав города и о 
проведении городского референ
дума. Некоторым присутствовав
шим на этом заседании, возможно, 
было непонятно, почему поправки 
в Устав города вносят сразу в день 
его опубликования. Но мы накану
не много консультировались по 
вопросам, которые предлагалось 
вынести на референдум —они всем 
известны. Второй вопрос — о пол
номочиях главы города. Обсужде
ние разногласий было вынесено на 
внеочередное заседание городс
кого Собрания. Состоялась острая 
дискуссия. Но в спорах рождается 
истина, вот и на заседании боль
шинство депутатов пришло к зак
лючению, что предложенные по
правки в Устав города не имеют 
принципиального характера. Все 
принципиальные положения, в том 
числе и насчет поста управляюще
го городской администрации, в Ус
таве города сохранены без изме
нений. 

Большой интерес к Уставу наше
го города, к введению его в дей
ствие проявили губернатор облас
ти П. И. Сумин, областное Законо
дательное собрание. Именно по
этому губернатором была назначе
на встреча с главой города и пред
седателем городского Собрания. 
На ней мы и договорились, как, ка
ким образом внедрить в жизнь Ус
тав, чтобы не было конфликтов и 
осложнений между ветвями влас
ти, чтобы и администрация, и го
родское Собрание вместе несли 
тяжелую ношу городских проблем. 

Представитель «Магнитогорске-

В 

4 ноября, в пресс-центре управления общественных связей и информации 
городской администрации состоялись две пресс-конференции. Вначале с 
представителями средств массовой информации встретились глава города 
В. Г. АНИКУШИН и председатель городского Собрания Ф. А. МУХАМЕТЗЯНОВ. 

Цель пресс-конференции В. Аникушин определил следующим образом: 
— Мы с Фаиком Абдулловичем выполняем решение городского Собрания: 

нам было поручено встретиться с журналистами и ответить на вопросы, ко
торые могут возникнуть после внеочередного заседания. 

Первый вопрос — от вашего кор- го рабочего» адресовал вопрос гла
ве города: 

— Определен ли кандидат на 
пост управляющего городской 
администрации? 

— Пока нет, — ответил Виктор 
Георгиевич. 

Вопрос корреспондента городс
кого радио касался полномочий 
управляющего городской админи
страции. Если управление финан
сами, городской казной поправки 
в Устав оставили за главой города, 
нельзя ли и вообще все полномо
чия управляющего администрации 
до следующих выборов оставить за 
ним же? 

Пространный ответ В. Аникуши-
на свелся к изложению его убеж
дения в том, что управление город
ской казной под контролем Собра
ния должно принадлежать все-таки 
главе города. 

— Скажите, Виктор Георгие
вич, только встреча с губерна
тором привела вас к компромис
су с городским Собранием? 

— Нет, компромисс назревал 
давно. Мне даже не хотелось бы 
употреблять слово «компромисс», 
потому что его достижение пред
полагает преодоление какого-то 
конфликта. А серьезного конфлик
та у нас не было. Был только не
сколько различный подход к опре
делениям. 

— Надеюсь, — добавил Ф. Му
хаметзянов, — у вас не сложится 
впечатление, будто губернатор нас 
как-то помирил с главой города: 
серьезной ссоры и не было: Для 
губернатора это была скорее ря
довая очередная встреча, какие он 
имеет постоянно с руководителя
ми городов области. На ней он за
дал резонный вопрос: как мы ду
маем вводить в жизнь Устав горо
да при наличии нерешенных вопро
сов по отношению к некоторым его 
статьям, тем более, что предлага
ется провести по этим вопросам ре
ферендум? Тогда и договорились 
немедленно создать согласитель
ную комиссию и провести внеоче
редное заседание городского Со
брания. 

Глава города и председатель 
городского Собрания ответили и на 
другие вопросы журналистов. 

Пресс-конференция начальника управления социальной защиты населения 
городской администрации Н. А. ТЕМЧЕНКО была посвящена состоянию се
годняшних дел в сфере социального обеспечения наиболее нуждающихся 
слоев населения. , 

— В должности начальника уп
равления социальной защиты на
селения, — представился для на
чала Николай Афанасьевич, —я ра
ботаю с 17 марта этого года. Пос
ле реорганизации в состав управ
ления вошли отделы социальной 
защиты, по труду и социальным 
вопросам, жилищный и финансово-
экономический. Перед нашим уп
равлением была также поставлена 
задача координации деятельнос
ти четырех городских и трех рай
онных центров социальной защи
ты. По постановлению главы горо
да, с июля текущего года учреди
телем всех этих семи фондов яв
ляется управление социальной за
щиты, и их финансирование из го
родского бюджета осуществляет
ся сейчас через наше управление. 
С этой целью'создана централи
зованная бухгалтерия, а бухгалте
рии центров упразднены. Сделано 
это для улучшения финансирова
ния, ужесточения контроля за рас
пределением средств. 

Проблемы управлению доста
лись сложнейшие. Руководство го
рода предложило нам разработать 
скоординированную городскую 
программу оказания социальной 
помощи населению, чтобы не было 
разнобоя в этом деле. Программа 
разрабатывается. При ее создании 
хотелось бы рассчитывать не толь
ко на городской бюджет, который, 
как вы знаете, буквально трещит, 
а социальная сфера из нее профи
нансирована всего лишь на 46 про
центов, но и на другие источники 
поступления средств. Мы активно 
работаем с предприятиями города, 
ищем и другие пути пополнения 
средств для оказания материаль

ной помощи, хотя бы строго адрес
ной, наиболее нуждающимся горо
жанам. 

Из 108 тысяч пенсионеров горо
да на полном обслуживании цент
ров социальной помощи состоят 
3200 престарелых людей. А вооб
ще, в службы управления обраща
ются за конкретной единовремен
ной помощью тысячи нуждающих
ся: а мы имеем возможность удов
летворить просьбы только 30 про
центам из них. Но полного отказа 
практически никому не даем. Ста
раемся помочь через социальные 
службы предприятий, через цехи, 
где работали нуждающиеся, или 
через внебюджетные какие-то ис
точники. 

Разговор о создании приютов 
для бездомных детей, центров со
циальной реабилитации для лю
дей, потерявших себя, об изыска
нии по крохам средств для оказа
ния помощи голодающим и о дру
гих проблемах получился невесе
лый. Хорошо, что городне закры
вает глаза на эти проблемы, не 
делает вид, что их вообще нет. 
Создано и действует специализи
рованное управление, взявшее на 
себя их решение. И результаты 
есть. Задолженность по выплате 
пенсий ликвидирована. До миниму
ма сокращены очереди на бесплат
ное зубное протезирование и при
обретение слуховых аппаратов. 
Налажено бесплатное ежемесяч
ное оздоровление 30 пенсионеров 
в санатории-профилактории строи
тельного колледжа. Счет этим доб
рым делам, надо надеяться, будет 
расти. 

М. К О Т Л У Х У Ж И Н . 


